

## **PRESSEMITTEILUNG**

**24. August, ab 14 Uhr:**

**Der FrauenMediaTurm feiert 30 Jahre im Kölner Bayenturm!**

Am 26. August 1994 zog das 1984 gegründete „Feministische Archiv und Dokumentationszentrum“ in den Bayenturm – und heißt seither FrauenMediaTurm (FMT). Das war vor 30 Jahren und wird am 24. August 2024 gefeiert! Heute ist der FMT in Köln das im deutschen Sprachraum umfassendste und besterschlossene Frauenarchiv.

Der mittelalterliche Wehrturm war 600 Jahre lang das Wahrzeichen von Köln. „Wer den Turm hat, hat die Macht“, hieß es. Heute gehört der modern ausgebaut Turm den Frauen. Ihre Geschichte - die Neue Frauenbewegung und die historische sowie die aktuelle Lebenslage von Frauen - wird im Frauenarchiv seit 40 Jahren umfassend und professionell dokumentiert, erschlossen und permanent aktualisiert. Die Präsenzbibliothek steht allen Recherchierenden und Forschenden offen. Und auf [www.frauenmediaturm.de](http://www.frauenmediaturm.de) finden sich über 86.000 verschlagwortete Text- sowie 9.000 Bilddokumente. In der Präsenzbibliothek des Turms befindet sich neben Büchern und Archivalien eine quasi komplette Sammlung feministischer Zeitschriften vom 19. Jahrhundert bis heute, mit rund 30.000 Ausgaben von über 1.000 Titeln. - Ohne Geschichte keine Zukunft!

Der Festtag wird um 14 Uhr von Oberbürgermeisterin Henriette Reker und Archiv-Gründerin Alice Schwarzer eröffnet. Danach geht es weiter mit Diskussionsrunden zwischen Jung und Alt, mit Lesungen und Musik. Erstmals vorstellen werden sich auch die Gründungsmitglieder des „Förderverein FMT e.V.“, allesamt weibliche Persönlichkeiten, die Köln prägen. Hinzu kommt neuerdings ein Kuratorium von BürgerInnen der Stadt, die den FMT zukünftig auch finanziell unterstützen werden. Die Kölner „Dombaumeisterin der Herzen“, Barbara Schock-Werner, führt durch den Turm. Und die Frauenband „Abends mit Beleuchtung“ macht zu guter Letzt Tanzmusik. Beiliegend das ganze Programm.

Wir würden uns über eine Ankündigung der Veranstaltung bzw. Berichterstattung freuen.

Mit besten Grüßen

Margitta Hösel

(Geschäftsführerin FMT)